



CÉLÉBRER LE MUR DE LA FRONTIÈRE Le chemin vers la Liberté !

ARTICLE RÉDIGÉ PAR LES ELÈVES DU DISPOSITIF ULIS

Dans la journée du vendredi 5 mai 2023, le collège Saint François de Ville-la-Grand a célébré le Mur de la frontière franco-suisse : le parcours du Mur, chemin de Mémoire, a été inauguré par la direction, les invités officiels, les professeurs et tous les élèves.





DÉROULEMENT DE LA JOURNÉE

Avec tous les professeurs , nous nous sommes réunis dans le gymnase vers 9h . Ensuite la chorale du Juvénat est intervenue pour chanter LE MUR DE LA FRONTIERE Et nous avons entonné *Shalom*, le chant de la paix en hébreu.

Puis à 9h30, les représentants des religions juive , musulmane et chrétienne sont venus à la cérémonie et ils ont prononcé leur discours de paix, de fraternité et d'égalité entre tous les peuples.



A 10h15 a eu lieu la cérémonie d'inauguration du Mur avec Monsieur Morio, le Principal de l'établissement, et les invités officiels. Puis nous avons dansé une flashmob dans la cour de récréation. Après, nous sommes allés à la cantine pour manger le plat de fête . Le personnel de l'établissement scolaire et les invités ont été conviés à un buffet .



PARCOURS DE MEMOIRE

Nous avons célébré le parcours du Mur de la frontière à la mémoire de Père Louis Favre, Frères Raymond Bocard et Gilbert Pernoud. Ces trois hommes ont sauvé deux mille juifs en les aidant à franchir le Mur de la frontière franco-suisse, au Juvénat, pour échapper aux nazis.

Sur des panneaux est racontée l'histoire du Mur : cela s'est passé pendant la seconde guerre mondiale.

Le Père Louis Favre et les Frères Raymond Bocard et Gilbert Pernoud, qui travaillaient au Juvénat, ont fait passer des juifs en Suisse, grâce à une échelle.

Le Père Louis Favre a été emprisonné . Puis il a été fusillé en 1944 par les Allemands.

Aujourd'hui, il ne reste que la cabane et le mur. Le Parcours du Mur a été crée pour se souvenir. Ces hommes, héros de l'Histoire, ont risqué leur vie parmi les nations.

